
复盘蓄势再启航 凝心共筑“泽瑞梦” 

 

2017年，泽瑞战略转型，从渠道制向项目运作制转型，从粗放式管

理向精细化管理转型，我们信誓旦旦，立下 Flag，2019 年要打通全国，

成为全国领先的智慧安防服务平台。2020半年复盘，我们发现，梦想很

丰满，现实很骨感。借着各部门复盘反馈出的各种现象，把问题的本质

以及下半年集团战略聚焦行动和大家做个交流分享。 

一、我的泽瑞梦 

二十年的追梦路上，我一直在扣问自己，“泽瑞梦”是什么？我要

将泽瑞带到哪里去？这份责任驱使我从不敢停歇，厚积薄发，一步步描

绘出梦境的轮廓，这个梦境在追梦路上一步步逼近真实，越发清晰——

在泽瑞人的共同努力下，将泽瑞打造为安防标杆企业。它是泽瑞梦的起

点，也是终至。何为标杆？在这点上，很多泽瑞人的认知一直朦胧不一，

我认为泽瑞要成为标杆，平台实力+员工能力，需要具备六个标签： 

在安防某一细分行业领域成为引领者； 

泽瑞自有品牌耳熟能详； 

泽瑞全产业链打通拥有核心竞争能力； 

泽瑞成为平台化服务运营商； 

泽瑞员工成为行业争相挖角的对象； 

泽瑞员工的薪酬高于行业整体水平。 

这六个标签相辅相成，员工与平台相互成就，软硬实力着陆，绝非

一日之功可构筑。泽瑞二十年之努力，都在致力于打造这样的基业。万

丈高楼起于垒土，我们今天的所有努力，都在朝着这个梦想追逐。 



二、梦想与现实的差距终究是内心驱动的问题 

泽瑞梦，是全体泽瑞人共同承载的梦，只有大家信仰并为之付诸一

炬，它才能变为现实。然而，在本次半年复盘与各业务分支及职能部门

沟通对标的过程中，我深刻感觉到部分泽瑞人对泽瑞梦的彷徨与不坚定，

归纳总结为三种——不信、不想、不会。 

1、 不信——有部分泽瑞人压根儿就不相信泽瑞梦，认为这个梦想遥

不可及，跟自己没有任何干系。没有梦想牵引，行进路上就像躯干没了

灵魂，必然迷失方向。一个企业只有承载了一批奋斗者的梦想，这个平

台才会有未来和希望。如果你选择不信，如果你只把泽瑞的每一天工作

当成一份糊口的生计而已，那你在这里肯定得不到终极的快乐和满足，

最初的梦想决定了最后的结局。 

2、 不想——有些同志嘴里喊着为梦想而窒息，但却是行动的矮子，

思维和行为不适配。这也是浮躁的社会带给现代人的职业病，炒房可以

暴富的时代已一去不复返，各种不确定性因素叠加，未来要功成名就，

要么你有资源置换，要么就踏踏实实干！上半年，我一直在号召大家疫

情期间不要恐慌，以平常心面对工作和生活，利用疫情期业务淡季的空

档，炼好内功，做好客户与项目梳理工作，尽快学习提升。转眼间，2020

已过大半，在此次半年复盘中，发现大家并没有踏实做好该做的事，很

多人甚至固步自封惧怕迈出自己的舒适区。我们身边不乏待在舒适区却

没意识到危险的人，天天泡朋友圈点赞，刷着抖音追着韩剧，抱着手机

打游戏，憧憬着电影般的美好生活，同时还期许高收入，试问哪有这样

的好事？梦想不是等得来、喊得来，而是拼出来、干出来的！时代变迁，

市场瞬息万变，在残酷的竞争面前，不进则退。别人玩儿王者荣耀的时



候，你在学习项目运作技巧；别人在灯红酒绿享乐的时候，你与客户在

针对需求痛点真心交流；别人在漫无目的走街串巷的时候，你再沿着自

己的提前计划逐一攻破……耕耘过后你才会收获不一样的自己。反之，

不想为梦想付出代价，梦想只会渐行渐远！ 

3、 不会——还有个别同志直言不讳：我想做，但不会！我想说不会

做与不会学是两个完全不同的概念，不会做可以学会做，如果你怀揣梦

想，世上绝无难事。现代社会，知识和认知迭代的速度不断加剧，如果

没有一技傍身，何以能形成自己独特的竞争优势呢？除非你逃离，去到

深山归隐，从此与世无争，做个四大皆空的圣人。但逃离解决不了问题，

和尚都在攻博士学位的时代，别让惰性把自己禁锢在冰山之上，冰山之

下的 80%能量靠你自己去挖潜！ 

面对这三种心态，我把我的内心深处分享大家，以期唤回大家的认

知统一。泽瑞风雨二十年，支撑我前行的就是梦想，这些年，我一直致

力于改革，为自己的梦想实现找各种路径和支点，有部分人觉得纯属瞎

折腾，但我笃信变则通、通则久、久则远。泽瑞从最初人治的合伙人企

业，向法制的现代化管理体制转型，我们的管理体系越来越健全，这一

切都是为了铺就通往梦想的路。现在中国企业的平均寿命只有 3.9年，

而泽瑞已 21年，拥有了孕育梦想的土壤。泽瑞在成长，员工都要跟得上

企业成长的节奏，才能为泽瑞发展助力，我相信任何一个泽瑞人都不想

变成拖后腿的那个！有梦想、有追求、有奋斗，一切美好的东西才能创

造出来。追梦的路上，我们对未来的未知与迷茫肯定会存在，任何未知

的事物都会带来学习和挑战，但对梦想的坚定与坚守却是骨子里透出来

的让人笃定自信的基因，只要这个基因在，突破就有希望！我不会放弃



追逐，希望越来越多志同道合的泽瑞人能和我一道朝着梦想奔跑。是的，

我们必须奔跑起来！龟兔赛跑乌龟胜的故事，在这个日新月异的时代已

然成为神话，大步迈进才能把我们落下的时间追回来，在保证生存的基

础上谋求发展！我有信心坚持，亦做好准备，心之所向，素履以往，生

如逆旅，一苇以航，泽瑞未来 3-5年，是攻坚年，亦是发展年！ 

我相信梦想会实现，我想一切路径和方法去支撑梦想，我会不断提

升自己的认知和能力助力泽瑞成长。请大家每天出门前这样告诉镜子里

的自己，然后精神抖擞出发行动！ 

三、基于现状下半年战术调整聚焦的行动 

突破思维限制，聚焦下一步的行动，这是复盘的意义所在。经过本

次半年复盘，基于现状，在战略目标不变的情况下，集团必须整体战术

调整，将有限的资源投放至最制约泽瑞发展的问题上，具体将聚焦以下

几项行动： 

1、人才引入与开发，确保组织能力升级 

基于目前的组织能力与管理水平，我们还无法驾驭泽瑞梦，人才匮

乏，是目前限制我们发展的核心问题，这也是中国现阶段大部分中小企

业都面临的发展难题。人才引入难，人才培养难，人才激活难，要实现

组织升级及战略落地，人是一切的核心。高级营销人才和专业管理人才

引入，助力泽瑞发展，是当务之急。人才开发和市场开发，需要全体泽

瑞人形成全员营销意识，在客户端不只是卖产品或解决方案，更是雇主

品牌的推广及优秀人才的引荐。大家网罗身边合适的人才，推荐引入，

全员发力，我们的人才开发及战略目标落地才有希望！  

2、多组织能力打造，摸索行业覆盖能力 



在全国销售网络布局的过程中，我们现阶段项目运作能力仍无法保

证六大行业覆盖，营销模式创新迫在眉睫，多组织业务模式，将是破局

的一招险棋。以山东区域作为试点，组建自有品牌、医疗、教育、楼宇

专线团队，与现有区域团队并行，充分联动各职能部门，发挥各自最大

的价值，在团队赋能、产品方案优势落地、客户圈定、项目规范、激励

体系等牵引下，实现自有品牌优势和行业覆盖能力。如果可行，将这个

业务模式快速向其他区域推行，突破目前业务发展瓶颈。 

3、自有品牌推广，提升泽瑞品牌知名度 

下半年自有品牌推广，除多组织模式找路径寻突破，更关键的还得

靠现有区域发力，在整体解决方案推进的过程中，寻找一切机会嫁接自

有品牌，公司已经在成本压降上给业务寻求最大利润空间，请一线的同

志们，一定牢记使命，把泽瑞自有品牌的大旗插到市场的各个角落，让

泽瑞真正实现“自有品牌受青睐+多品牌融合互补”两条腿走路的超能形

象。 

4、软件研发能力打造，形成泽瑞核心竞争力 

软件研发投入，对一个中小型企业来说，是种风险投资，不成功便

成仁，但面对市场残酷的竞争，要形成泽瑞核心竞争力，要在市场端实

现软硬件行业应用能力，我们无路可逃，君子之治，始于不得见，终于

不可及。这条路，必须迈出去试水，我们才知道深浅，以智慧交通先做

尝试，再逐步渗透其他行业场景，打造我们的专业行业开发应用能力，

绑定用户需求，获取消费流量，形成可持续盈利能力。这个尝试，即便

失败，但能换取整个行业线的业务需求挖掘和专业开发能力，我觉得也

值！ 



5、基于行业的客户圈定及开发，实现项目运作专业化升级 

本次复盘，各业务分支都不同程度存在客户项目管理不规范的问题，

盲目圈定客户和项目，守株待兔，不认真做客户项目梳理，不制定清晰

的客户开发策略和拜访计划，导致客户项目精力投放分配不合理，这也

是业务分支没方向、没结果的主要原因。这种漫无目的的走街串巷，只

会徒增无效拜访。大家如果不基于行业进行客户梳理、圈定及开发，眼

下生存会出问题；如果不基于主攻行业立志从行业底层逻辑做起，蓄势

专业能力、客户资源，未来发展也会有问题，在发展中解决发展的问题

才是王道。各业务分支，务必稳扎稳打，从现在开始做起！总部也会全

力投入，加强数据信息支持及过程跟进，及时配合解决问题。 

 

总而言之，复盘是为了让我们卸掉内心的包袱，轻装前行，请大家

正视上半年的不足，用积极的心态拥抱下半年的工作。我坚定自己的行

业选择，我也会保持创业的激情与梦想，把 2020作为泽瑞的第二个创业

元年，希望大家也能调整“不信、不想、不会”的心态，重拾信心，在

接下来的日子里大家知行合一，力出一孔。未来已来,将至已至,以梦为

马,不负韶华！ 

 

郭瑞远 

于 2020 年 8 月 1 日 


